

1799 Die Schlacht um Zürich



Witikon und Hirslanden erleben den Krieg Die helvetischen Republik 1798 – 1803

Die Reitergruppe der Zunft Witikon in der Uniform der Helvetischen Husaren

Inspiriert von der französischen Revolution erhoben sich Liberale in der Westschweiz gegen die Herrschaft Berns und verlangten demokratische Selbstbestimmungsrechte. Sie riefen die Franzosen zu Hilfe. Diese besetzten die Schweiz militärisch und garantierten als Schutzmacht erstmals die revolutionäre, für die gesamte damalige Schweiz gültige Verfassung unter dem Namen Helvetische Republik. Entsprechend der revolutionären Mode erhielt die Helvetische Republik auch eine Trikolore, das heisst eine Flagge in drei Farben. Diese sind in der helveticischen Trikolore, im Gegensatz zur französischen Trikolore, in drei waagrechten Streifen angeordnet.

Die Symbolik der Farben

Grün: Die Farbe der Natur, der Freiheit, bzw. der Revolution, mit einem kleinen Freiheitshut (federgeschmückter Tellenhut). Er symbolisiert die durch die Helvetische Revolution wiedergefundene Freiheit und die nationale Einheit. Der Freiheitshut zierte zahllose Freiheitsbäume.

Rot: Traditionelle Farbe in vielen Schweizer Kantonswappen.

Gelb: Traditionelle Farbe.

